

Máximo histórico bursátil diversificado (El Financiero 24/03/10)

Máximo histórico bursátil diversificado (El Financiero 24/03/10) Antonio Sandoval Miércoles, 24 de marzo de 2010 .

DIVERSIFICACIÓN BURSÁTIL El Índice de Precios y Cotizaciones de la Bolsa Mexicana de Valores (BMV) está imparables, ayer ligó el segundo máximo histórico consecutivo y el tercero del presente año, al final de la operación quedó en 33 mil 361.27 unidades. En lo que va del año, la ganancia es de 3.86 por ciento, pero desde el 29 de enero a la fecha, cuando tocó su punto más bajo del año, la BMV ha ganado 9.77 por ciento en su principal indicador, equivalente a 2 mil 969.66 unidades. Otro dato relevante y positivo es el hecho de que las ganancias están diversificadas sectorialmente hablando, lo que revela una recuperación más sólida del mercado. Así, por ejemplo, la emisora más ganadora en este momento, de las 35 que conforman la canasta del IPC, es Mexichem con 37.19 por ciento, esta empresa pertenece al sector químico. Le siguen la acción de la propia BMV que se consolida finalmente por arriba de los 20 pesos tras ganar durante el presente año 32.71 por ciento, lo que significa que está presente en la lista de las más exitosas del ramo financiero. La lista de las emisoras destacadas se completa con Bimbo, con una ganancia del 23.99 por ciento; Grupo Carso, del sector de las controladoras, con 22.63 por ciento; Gruma, perteneciente a la industria agroalimentaria, 19.55, y Soriana del sector comercial o detallista, que gana durante este año 18.03 puntos porcentuales. Algunos puntos negativos Como siempre, no todo es positivo, en el caso de la trayectoria del mercado accionario nacional también existen algunos puntos negativos: 1) De las 35 emisoras de la canasta del IPC, solamente 17 tienen un rendimiento por arriba del promedio que reporta durante el año el propio indicador, es decir, un poco menos de la mitad gana más de 3.86 por ciento. 2) Las 18 emisoras restantes reportan un beneficio inferior al promedio del mercado o de plano pérdidas; de hecho, de las 18 emisoras restantes solamente cinco tienen saldo positivo durante el año y 13 cotizan con pérdidas. 3) Las empresas constructoras o ligadas al ramo no han logrado despegar este año; Geo es la que más gana con 7.86 por ciento; ICA también se encuentra en zona de utilidad, pero apenas arriba del promedio del mercado al ganar solamente 4 por ciento. Ara retrocede 8.89 por ciento, Cemex 11.55 y Homex es de hecho la más perdedora de la muestra con un ajuste negativo en este año del 23.62 por ciento.